

*Marie Madone de la Réparation, Mère de toutes les Nations*

12ème édition

**ROSA SINE SPINA**



Samedi 13 Septembre 2025

# LE MYSTÈRE DE LA CROIX



*Année Jubilaire de l'Espérance*



[rosasinespina.ordreromain@gmail.com](mailto:rosasinespina.ordreromain@gmail.com)

## EDITORIAL

Chers lecteurs,

Nous voici à la veille des très grandes fêtes du mois de Septembre : La Fête de la Croix Glorieuse, celle de Notre Dame des Douleurs et de Notre Dame de la Salette. Tant de saints motifs pour se tourner davantage vers ce Ciel qui nous appelle.

Amis, nous vous rappelons aussi que cette semaine qui s'est écoulée a été très intense, car la Sainte Vierge Marie a délivré des Messages très importants concernant l'avenir du monde, et ce n'est pas fini. La huitaine n'est pas encore terminée. Nous vous invitons à relire les Paroles de Notre Dame, pour mieux comprendre l'Appel qu'Elle nous lance.

Puissions nous ensemble, trouver le courage de nous mettre en route pour la Paix. L'Ordre Romain a encore besoin d'Ambassadeur pour le Plan de Paix élaboré par Notre Dame.

Puissiez vous, chers lecteurs, à travers le Rosa Sine Spina entendre cet appel et en faire un écho mondial.

**Nous vous souhaitons une bonne lecture et vous disons à la semaine prochaine !**

## SOMMAIRE

- **Marie, la Voie Royale**  
Rosa Mystica ..... p 3
- **Notre Sainte Mère l'Église**  
Notre Dame des Douleurs ..... p 4
- **D'ici et d'ailleurs**  
Génocide, Afghanistan ..... p 5
- **En route vers le Ciel**  
Le péché ..... p 6
- **La Vie, une histoire**  
Pier Giorgio Frassati ..... p 7
- **Art et création**  
L'Echinacée ..... p 8

## LA SALETTE

C'était l'après-midi du 19 septembre 1846 lorsque la Vierge apparut à deux petits bergers âgés de 15 et 11 ans, Mélanie Calvat et Maximin Giraud, sur une montagne près du village de La Salette-Fallavaux, dans le département de l'Isère. Rayonnante de



lumière et assise sur un rocher, Elle pleurait, la tête entre les mains, jusqu'à ce que, voyant les deux enfants, Elle se mit à parler en français et en patois (leur dialecte) et leur confia une invitation à la conversion adressée à toute l'humanité.

Au moment de l'apparition, les enfants étaient étonnés de voir à quel point cette belle Dame semblait triste et comment les larmes coulaient sur Son Visage. La Vierge Marie a parlé du peuple qui blasphémait, qui ne respectait pas le dimanche comme jour de repos et désobéissait aux lois de Dieu. Ses Paroles respiration la compassion et l'inquiétude maternelle : « Si Mon peuple n'obéit pas à Dieu, Je devrais lâcher la Main de Mon Fils », « ... vous ne pourrez jamais Me récompenser pour ce que J'ai fait pour vous ».

La Dame nous demande de prier beaucoup pour sauver le monde. Elle nous demande de confesser nos péchés et de faire pénitence : « Réconciliez-vous avec Dieu. »

La Vierge Marie a confié un secret à chacun des enfants. Voici une partie de ce secret :

- Les trois quarts de la population française perdront leur Foi.
- Une nation protestante du Nord se repentira et proclamera la vraie Foi. À cause de cela, d'autres nations reviendront à la Foi en Dieu ;
- L'Église grandira et fleurira à nouveau ;
- Après cela, la paix sera gravement compromise par un « monstre » ! Le (grand) monstre apparaîtra à la fin du XIXe siècle ou au plus tard au début du XXe siècle.

**Notre-Dame de La Salette, Réconciliatrice des pécheurs, Priez sans cesse pour nous qui avons recours à vous**

## Le Rosa Sine Spina



### ABONNEMENT

Inscrivez-vous :  
rosasinespina.ordreromain@gmail.com  
Si vous souhaitez participer au Journal, en proposant vos idées ou en apportant vos témoignages, faites le nous savoir, vous serez les bienvenus !

## DEMANDE

A l'approche du grand froid, nous commençons à nous organiser pour les maraudes. Nous lançons un appel au don de vêtements. Si vous ne vous servez plus de certains de vos habits, nous serions heureux de leur donner une seconde vie. Merci d'avance de nous le faire savoir en nous écrivant !

## Les Apparitions de Rosa Mystica et de la Madone de la Réparation Coïncidence ou suite des Messages ?



**Dans cet article, nous vous présenterons un lieu d'Apparition Mariale : Montichiari, Italie. Les messages donnés par la Sainte Vierge sont très actuels à notre époque et très liés à ceux de la Madone de la Réparation**

### Un peu d'histoire du début des Apparitions

#### Pierina Gilli

Elle est née à Montichiari le 3 août 1911, dans une famille paysanne modeste, pauvre mais riche de foi. Elle a grandi dévouée à sa famille, au travail et à la prière, supportant patiemment les difficultés de la pauvreté matérielle et d'une santé fragile. Bien qu'elle ait rapidement développé le désir de se consacrer au Seigneur dans la vie religieuse, Il n'a pas pu y parvenir en raison des reports constants causés par des maladies soudaines.

#### Le début des phénomènes mystiques

Dans la nuit du 23 au 24 novembre 1946, au plus fort d'une très grave maladie, Pierina vit une apparition de Sainte Marie Crocifissa di Rosa, qui l'invita à tourner son regard vers un point de la pièce : « Je vis alors une très belle Dame comme transparente, vêtue de violet avec un voile blanc qui descendait de la tête aux pieds, elle tenait les bras ouverts et je vis trois épées plantées dans sa poitrine, au niveau du cœur ».

La Sainte explique qu'il s'agit de la Vierge Marie qui est venue lui demander « des prières, des sacrifices et des souffrances » pour réparer les péchés de trois catégories d'âmes consacrées à

Dieu :

- pour les âmes religieuses qui trahissent leur vocation ; - pour réparer le péché mortel de ces âmes ; - pour réparer la trahison des prêtres qui se rendent indignes du ministère sacré.

Après plusieurs expériences mystiques, dont la vision de l'enfer et du tourment éternel des âmes sacerdotales et religieuses infidèles à Dieu, l'apparition la plus marquante eut lieu le 13 juillet 1947. Marie a dit « Prière, pénitence, réparation ! »

Elle apparut avec trois roses sur la poitrine – symboles de prière, de sacrifice et de pénitence en réparation des trahisons des religieux et des prêtres – et leur demanda de propager la dévotion à la « Rose mystique » parmi les instituts religieux et les prêtres séculiers.

Les Apparitions se sont ensuite poursuivies au fil des années, suscitant un intérêt toujours plus grand et devenant de plus en plus connues et observées par l'Église.

#### Dimanche d'Albis – Fontanelle di Montichiari

La première manifestation de Marie Rosa Mystica à Fontanelle eut lieu le 17 avril 1966, le dimanche après Pâques de cette année-là. Une célébration pénitentielle solennelle est décrite dans le Journal de Pierina : Rosa Mystica révèle qu'Elle a été envoyée par Son Fils « pour rendre ce printemps miraculeux ».

En descendant les marches couvertes de boue qui mènent à la source, la Vierge invite Pierina à les baiser trois fois, où elle s'arrête, « en signe de pénitence et de purification » ; Elle invita tous les malades à se rendre à la source que, promit-elle, Son Fils Jésus voulait rendre miraculeuse pour tous ceux qui s'en approcheraient en faisant confiance à la

miséricorde et à la consolation de Dieu. La Vierge elle-même touche l'eau en deux endroits, la sanctifiant. Le 13 mai 1966, jour anniversaire de la première apparition à Fatima, la Vierge demande la construction d'une piscine où les fidèles pourront se laver en pénitence. Rosa Mystica, en préparation de ces événements (25 février 1966), appelle la source de Fontanelle « Fontaine de la Miséricorde et de la Grâce ».

#### Les dernières années

Les dernières années de la vie de Pierina se déroulèrent dans l'humilité et la discrétion dans sa petite maison. En 1990, sa maladie s'aggravant, elle est clouée dans un fauteuil roulant et ce n'est qu'à ce moment-là qu'elle cesse de visiter et de reconforter les malades. Le 12 janvier 1991, après une longue purification du corps et de l'esprit elle meurt.

#### La dévotion réparatrice : Rosa Mistica - Madone de la Réparation

Nous voyons combien la dévotion réparatrice est nécessaire en ces temps, et comme les apparitions à Montichiari sont liées à celles de la Madone de la Réparation. Elle disait à Henri le 14 décembre 1999 :

« Par Mes Messages, Je vous demande d'accepter dans la prière votre souffrance et les offrir en acte de réparation pour les péchés. Toute souffrance embellit l'âme et l'élève vers la sainteté. En communion à la souffrance avec Amour, vous partagez la Passion de Mon Fils Jésus.

Mes Enfants, remplissez avec ardeur vos devoirs religieux. La confession, la Sainte Communion et la prière constituent un rempart contre l'accablement et ne laissez pas s'installer dans votre cœur la décadence spirituelle qui a conquis le monde.»

## La Croix Glorieuse



Nous célébrons la fête de la Sainte Croix, grâce à laquelle les ténèbres ont été chassées et la lumière est revenue. Nous célébrons la fête de la Sainte Croix, et ainsi, avec le Crucifié, nous sommes nous aussi élevés et sublimés. En effet, nous nous détachons de la terre du péché et nous nous élevons vers les hauteurs. La richesse de la Croix est telle et si grande que celui qui la possède détient un véritable trésor. Et je l'appelle ainsi à juste titre car en un nom et en fait, elle est le plus précieux de tous les biens. C'est en elle que réside tout notre salut. Elle est le moyen et le chemin pour revenir à l'état originel.

En effet, s'il n'y avait pas la Croix, il n'y aurait pas non plus le Christ Crucifié. S'il n'y avait pas la Croix, la Vie n'aurait pas été clouée au Bois. Et si la Vie n'avait pas été clouée au Bois, les sources d'immortalité, le Sang et l'Eau, qui purifient le monde, n'auraient pas jailli de Son Côté.

La sentence de condamnation écrite pour notre péché n'aurait pas été déchirée, nous n'aurions pas eu la liberté, nous ne pourrions pas jouir de l'arbre de Vie, le Paradis ne nous aurait pas été ouvert. Sans la Croix, la mort n'aurait pas été vaincue, l'enfer n'aurait pas été dépouillé.

La Croix est donc une ressource vraiment merveilleuse et incomparable, car grâce à elle, nous avons obtenu de nombreux biens, d'autant plus nombreux que son mérite est grand, mais due en grande partie aux miracles et à la Passion du Christ. La Croix est précieuse parce qu'elle est à la fois le gibet et le trophée de Dieu. Gibet pour Sa Mort volontaire sur elle. Trophée parce qu'avec elle, le diable a été vaincu et avec le diable, la mort a été vaincue. De plus, la puissance de l'enfer a été affaiblie, et ainsi la Croix est devenue le salut commun de tout l'univers.

La Croix est la Gloire du Christ, l'Exaltation du Christ. La Croix est le Calice précieux et inestimable qui recueille toutes les souffrances du Christ, elle est la synthèse complète de sa Passion. C'est pour te convaincre que la Croix est la gloire du Christ, écoute ce qu'Il dit : « Maintenant, le Fils de l'Homme a été glorifié, et Dieu a été glorifié en Lui, et Il le glorifiera aussitôt » (Jn 13, 31-32).

Et encore : « Glorifie-moi, Père, de la gloire que J'avais auprès de Toi avant que le monde fût » (Jn 17, 5). Et encore : « Père, glorifie Ton Nom. Alors une voix vint du Ciel : Je L'ai glorifié et je Le glorifierai encore » (Jn 12, 28), pour indiquer la glorification qui fut alors accomplie sur la Croix. Quant au fait que la Croix soit aussi l'exaltation du Christ, écoute ce qu'Il dit lui-même : « Quand Je serai exalté, J'attirerai tous les hommes à Moi » (cf. Jn 12, 32). Tu vois donc que la Croix est la Gloire et l'Exaltation du Christ.

(Extrait des « Discours » de Saint André de Crète, évêque)

## Marie Mère des Douleurs

### Les Sept Douleurs de Marie, le culte de Notre-Dame des Douleurs

La dévotion à la Vierge des Douleurs est célébrée chaque année le 15 septembre, un jour après la célébration de l'Exaltation de la Croix. C'est le pape Pie X qui a fixé cette date, mais le culte de Notre-Dame des Douleurs existait déjà à la fin du XIe siècle.

Une femme vêtue de noir, la couleur du deuil ; sa beauté remarquable éclipsée par une douleur déchirante ; le visage pâle tourné vers le Ciel et souvent strié de larmes ; dans les yeux, une angoisse mortelle, incommensurable. C'est ainsi qu'apparaît Notre-Dame des Douleurs dans la plupart des représentations qui La dépeignent.

Voici les sept douleurs de Marie des Douleurs :

1. Prophétie du vieillard Siméon sur l'Enfant Jésus.
2. La fuite en Égypte de la Sainte Famille.
3. La perte de l'Enfant Jésus dans le Temple.
4. La rencontre de Marie et Jésus sur le chemin de Croix.
5. Marie au pied de la croix.
6. Marie accueille Jésus mort dans Ses Bras.
7. Marie assiste Jésus lors de Son Enterrement.



**Les Sept Douleurs de la Vierge Marie sont un itinéraire spirituel qui nous invite à prendre part aux souffrances de la Vierge Marie à travers la prière, la méditation dévote, la réparation compatissante à Son Cœur Immaculé.**

**C'est pour cela que la tradition populaire a institué dans certaines localités la « Via Matris », une version mariale du Chemin de Croix, créant de véritables chemins de pénitence et de méditation sur les traces des Sept Douleurs de Marie.**

## Le génocide des chrétiens au Nigéria oublié de tous



**L'évêque témoin des massacres prend la parole :**  
Ce qui arrive aux chrétiens du Nigeria est un « génocide » et une « guerre de religion », a déclaré à Il Tempo, le 1er septembre, l'évêque Wilfred Anagbe, 60 ans, de Makurdi, au Nigeria.

Son diocèse est situé dans l'État de Benue, où 95 % de la population est chrétienne. La région est devenue l'une des plus dangereuses du pays : « Les assaillants – des musulmans venus de l'extérieur de la région – détruisent des églises, tuent des habitants sans défense, forcent d'autres à fuir, brûlent leurs terres, puis les réoccupent. »

Lors du massacre de Yelewata en juin, 200 chrétiens ont été tués. L'évêque Anagbe se souvient : « Ils ont incendié une pièce, brûlant tout le monde vif, y compris deux bébés de trois et cinq mois. Une mère qui s'était réfugiée sur un toit a été contrainte d'assister au massacre de ses cinq enfants. »

**Prions et réparons !**

## Séisme en Afghanistan, des milliers d'enfants en danger



L'Afghanistan a été durement éprouvé par un puissant tremblement de terre ces dernières heures. Aux alentours de minuit dimanche 31 août la terre a tremblé. Un séisme de magnitude 6 sur l'échelle de Richter a secoué ce pays, l'un des pays les plus pauvres de la planète, avec un épicentre près de Jalalabad, dans la province de Nangarhar.

### Un lourd bilan

Le dernier bilan fait état d'un nombre important de victimes: au moins 800 morts et plus de 2700 blessés. Selon l'Unicef outre les «centaines de morts et des milliers de blessés, ainsi que la destruction généralisée de maisons et d'infrastructures», «de nombreux enfants», sont pris au piège de cette catastrophe naturelle.

«Profondément attristé par les pertes humaines considérables causées par le séisme dans la région de l'Est de l'Afghanistan, Sa Sainteté le Pape Léon XIV offre ses prières ferventes pour les âmes des défunts, pour les blessés et pour les personnes encore portées disparues»,



**NOS HOPITAUX SE PREPARENT  
A LA GUERRE**

## LA FRANCE SE PRÉPARE

Selon le canard enchaîné, le ministère de la santé aurait envoyé un courrier aux hôpitaux publics de France datant du 18 juillet 2025 dans lequel il leur est demandé de se préparer d'ici mars 2026 à « un possible engagement majeur ».

Les hôpitaux doivent préparer leurs différents services à accueillir des centaines de milliers de soldats blessés en cas de conflit généralisé en Europe. La France envisagerait de créer également des centres médicaux à proximité des gares (routières ou ferroviaires), des aéroports et des ports en vue de faciliter le réacheminement des soldats étrangers vers leurs pays d'origine.

Catherine Vautrin, ministre de la Santé répond aux différentes interrogations des médias, que cette note participe à une anticipation comme une autre pour répondre à une situation d'urgence si cela aurait lieu.

## Qu'est-ce que le péché ?



**« Le péché est présent dans l'histoire humaine : il serait vain de chercher à l'ignorer ou à donner d'autres noms à cette sombre réalité. Pour tenter de comprendre ce qu'est le péché, il faut d'abord reconnaître le lien profond de l'homme avec Dieu, car, hors de cette relation, le mal du péché ne peut être démasqué dans sa véritable identité de rejet et d'opposition à Dieu, alors qu'il continue de peser sur la vie humaine et sur l'histoire. » (CEC, 386)**

Le péché n'est pas un sentiment, mais un « désordre » de l'âme. Tout comme la maladie est un désordre du corps, le péché est une forme de maladie de l'âme. C'est une offense à Dieu par la désobéissance à sa loi. Le péché est donc une offense à Dieu. C'est une provocation contre Son Amour pour nous. En nous souvenant de Saint Augustin, nous pouvons dire que le péché est « L'Amour de soi jusqu'au mépris de Dieu » (Augustin d'Hippolyte, De Civitate Dei, 14,28). En raison de cette orgueilleuse exaltation de soi, le péché est diamétralement opposé à l'obéissance que nous devons à Dieu (cf. CEC 1850, 1871).

**« Le péché est une transgression contre la raison, la vérité et une conscience droite », dit le Catéchisme, et a été défini comme « une parole, un acte ou un désir contraire à la loi éternelle » (CEC, 1849).**

Le péché est un acte contraire à la raison (cf. CEC, 1872), en ce qu'il accomplit une action qui s'oppose à ce que l'intellect nous dicte de faire ou d'éviter. Dans la culture actuelle, où la capacité de la raison à connaître la vérité est mise en doute, il devient difficile de comprendre le péché sous cet profil.

Le péché est une transgression contre la vérité, c'est-à-dire contre cette vertu qui consiste à être authentique dans son être et à dire la vérité par ses paroles, en évitant la duplicité, la dissimulation et l'hypocrisie (cf. CEC, 2468).

Le péché est une violation de la conscience droite, car l'homme agit contre le jugement certain de sa conscience. L'homme est toujours tenu d'agir en accord avec elle : « La conscience morale est un jugement de la raison par lequel l'homme reconnaît la qualité morale d'un acte concret qu'il s'apprête à accomplir, qu'il accomplit ou qu'il a déjà accompli. Dans tout ce qu'il dit et fait, l'homme a le devoir de suivre fidèlement ce qu'il sait être juste et droit. C'est par le jugement de sa propre conscience que l'homme perçoit et reconnaît les préceptes de la loi divine. » (Cf. Catéchisme, 1778).

Le péché implique toujours un attachement rebelle à certains biens terrestres, parfois fictifs. Les plaisirs sensuels, l'argent ou le pouvoir font partie de ces biens fictifs. Il faut dire que ces biens sont bons jusqu'à un certain point. Mais lorsque le plaisir, l'argent, etc., deviennent des fins en soi, l'attachement à eux devient désordonné. Ainsi, lorsque l'argent est une fin en soi, j'en rechercherai toujours davantage, même par le vol, la fraude ou la cupidité. Si le pouvoir est une fin en soi, il me poussera à tout faire pour le posséder. Et ainsi de suite. Choisir de pécher, c'est privilégier l'Amour égoïste, violant l'ordre du véritable Amour, envers Dieu et envers son prochain. Cela blesse la nature humaine et porte atteinte à la solidarité humaine (cf. Catéchisme, 1849).



Il y a des péchés qui semblent ne concerner personne: « Je ne fais de mal à personne », déclare un jeune homme toxicomane. « Nous nous aimons », affirment des couples fiancés vivant ensemble ou un couple divorcé remarié. Mais le fait est que, dans tous les cas, il s'agit d'un acte contraire à la vérité : les toxicomanes sont appelés à valoriser leur propre santé et à respecter leur dignité humaine, fondée sur le fait qu'ils sont créés à l'image et à la ressemblance de Dieu. Les fiancés sont appelés à vivre un Amour de jeunesse chaste et généreux. Les couples divorcés sont exhortés à respecter l'unicité et l'indissolubilité du mariage chrétien.

**Guide pratique de la confession,  
Source vivante de joie, 1ère Partie**

## Pier Giorgio Frassati



Pier Giorgio Frassati qu'on appellera « le fils de la Fête » est né à Turin le 6 avril 1901 dans une famille de la haute bourgeoisie italienne. Son père, Alfredo Frassati, directeur du grand journal La Stampa, est agnostique. Sa mère, Adélaïde, est artiste-peintre.

En 1913, Pier Giorgio rate ses examens et est envoyé dans une école des jésuites. Le jeune garçon alors âgé de 13 ans a déjà une vie spirituelle personnelle qu'il partage facilement avec ses amis; il témoigne de son amour pour la Sainte Vierge et pour le Saint-Sacrement. Ses journées sont rythmées par la prière.

Pier Giorgio y puise toute son énergie et la joie qui l'anime constamment. Ses parents pleins de reproches et indifférents à cette riche vie spirituelle le découragent lorsqu'il manifeste son désir de devenir prêtre.



En 1918, il réussit ses examens et entre à l'école royale polytechnique pour devenir ingénieur. Parallèlement, il s'engage auprès de la conférence pour venir en aide aux soldats démunis après la guerre. Il rejoint aussi les Milices de Marie et devient membre du Tiers-ordre dominicain. Passionné d'alpinisme, il pratique l'excursion en montagne avec des camarades. Durant ses années d'études, le jeune homme n'a de cesse de secourir les pauvres et les nécessiteux, il ne manque aucun rendez-vous, même pendant l'épidémie de grippe espagnole. C'est lors de l'une de ses visites aux pauvres qu'il contracte la poliomyélite.



Le 30 juin 1925, lors d'une promenade avec deux amis, Pier Giorgio éprouve une vive douleur dans les muscles du dos. De retour chez lui, il ressent un violent mal de tête.

Le médecin appelé deux jours plus tard diagnostique une poliomyélite infectieuse aiguë. Pier Giorgio va alors vivre de grandes souffrances qu'il offre à Jésus. Le 4 juillet, après une crise très grave, il reçoit les derniers sacrements. Ensuite la paralysie gagne peu à peu les organes respiratoires, après une douloureuse agonie Pier Giorgio s'éteint entouré de sa famille en prière en disant « Faites que je meure en paix, en Votre Sainte compagnie ».

Il est entré au Ciel celui qui peu de temps avant sa maladie foudroyante disait au chauffeur de son père : « Je voudrais être vieux pour aller plus vite au Paradis ».

En 1981, dans le cadre de l'ouverture du procès en béatification, son corps est exhumé et on le découvre intact. Il est alors transféré à la cathédrale Saint-Jean-Baptiste de Turin.

Déclaré vénérable en 1987, il est béatifié le 20 mai 1990 par qui le nomme à cette occasion « l'homme des huit béatitudes ». Il est proclamé patron des jeunes et des alpinistes.



## Miracles de Pier Giorgio Frassati

**Le miracle qui a permis d'ouvrir la cause de béatification de Pier Giorgio Frassati est celui de la guérison de Domenico Sellan en 1933. Ce dernier était atteint d'une tuberculose osseuse en phase terminale. Un prêtre lui apporta une image du jeune Pier Giorgio avec une prière qu'il récita avec foi. Peu après, les médecins constatèrent sa guérison complète et définitive. Domenico vécut 35 ans après le miracle.**

En 2011 un deuxième miracle eut lieu. Il est en cours d'examen au Vatican pour l'ouverture du procès de canonisation. Il s'agit de la guérison de Kevin Becker alors âgé de 21 ans. Ce jeune garçon, excellent joueur de soccer, tomba du toit de l'école et eut un traumatisme crânien d'une très grande gravité. Son cerveau était très atteint et il fut placé en coma artificiel.

Les possibilités de survie étaient très faibles et s'en sortir sans séquelles étaient absolument impossibles. Pourtant après que la famille se soit mise à prier Pier Giorgio, sur conseil d'une amie, le jeune garçon a commencé à manifester des signes de réveil. Deux semaines plus tard il était de retour à la maison, il a, aujourd'hui, repris sa vie normale, sans la moindre séquelle, il continue à jouer au soccer.

# COUR CÉLESTE : UNE FENÊTRE SUR L'ART



**Simone Martini, Maestà (Majesté) (1312-1315 ; fresque et applications de matériaux divers, 763 x 970 cm ; Sienne, Palais Public)**

## Le Spectacle de la Cour Céleste

Commandée par le Gouvernement des Neuf de la République de Sienne, Simone Martini, peintre siennois reconnu du XIV<sup>e</sup> siècle, commença ses travaux en 1312. Son œuvre fut achevée en 1315. Le résultat est spectaculaire : Marie est une véritable Reine, sur un trône gothique sous un dais, protégée par la cour céleste.

On reconnaît les visages de Paul et de Jean l'Évangéliste, de Jean-Baptiste, de Pierre, de Marie-Madeleine, de Catherine d'Alexandrie et d'Agnès. Les apôtres et les évangélistes sont également représentés. agenouillés devant la Vierge, aux côtés d'anges offrant des coupes remplies de fleurs, se trouvent les protecteurs de la ville de Sienne – Saint Ansan, Saint Savin, Saint Crescentius et Saint Victor – ainsi que les saints les plus vénérés, comme Catherine de Sienne.

D'autres portraits en buste figurent dans les médaillons qui entourent la fresque, notamment, en bas, les Pères de l'Église, qui sont eux aussi manifestement des saints.

## Echinacée

Radiieuse, colorée, l'échinacée est la reine de l'été ! Ses fleurs originales aux allures de grandes marguerites roses, pourpres, jaunes, oranges, blanches ou même vertes fleurissent tout l'été sans fléchir et sans discontinuer.

D'une grande facilité de culture, sa seule exigence est un sol bien drainé et une exposition ensoleillée. Robuste en diable, l'Echinacée s'adapte à tous les types de sols.

**C'est une vivace incontournable des jardins de prairie contemporains, des mixed-borders à l'anglaise et des bouquets !**



### **Recette pour Infusion d'échinacée**

On verse environ :

- 3 à 5 grammes de racine coupée dans une tasse (250 ml) d'eau à 100 °C.
- Laissez infuser 8 à 10 minutes avant de boire.
- Ajoutez du miel ou du sucre si vous le souhaitez.

**Une bonne charge de vitamines pour notre système immunitaire !**

L'échinacée : une plante trop peu connue qui vient de loin.

L'échinacée est originaire des grandes prairies d'Amérique du Nord.

Les populations autochtones utilisaient cette plante pour combattre les désagréments de diverses affections : l'échinacée était en effet considérée comme un remède contre la toux, contre les maux de gorge et un agent analgésique, antimicrobien et cicatrisant précieux.

Au fil du temps, son utilisation est devenue de plus en plus répandue jusqu'à être analysée dans plusieurs études scientifiques.

Elle a été reconnue comme plante OFFICINALES en 1916

Depuis lors, son utilisation s'est généralisée grâce à ses propriétés immunostimulantes et anti-inflammatoires.

Aujourd'hui, il est utilisé de diverses manières pour renforcer le système immunitaire et réduire la durée et la gravité des symptômes du rhume et de la grippe.

On le trouve très facilement aujourd'hui dans les herboristeries



**Les espèces appropriées sont utilisées dans la restauration des prairies. D'autres espèces encore sont utilisées pour la constitution de stocks de fourrage.**